

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
I/20 /	öffentlich	2015/149	25.09.2015

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Gemeinderat	10.12.2015				

Liquidation des Vereins Lokale Agenda 21 - Ostbevern e. V. - Sachstandsbericht

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Bei dem Produkt 14.01.01 Umwelt- und Klimaschutz werden die Erträge aus den Einspeisevergütungen in Höhe von derzeit rund 13.000 Euro sowie die Aufwendungen für das Darlehen von rund und 4.200 Euro veranschlagt.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [] nein [**X**]

Sachdarstellung:

Der gemeinnützige Verein „Lokale Agenda 21 – Ostbevern e. V.“ hat sich im Jahr 2001

offiziell gegründet. Als Satzungszweck verfolgte der Verein ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke, insbesondere die Förderung des Umwelt- und Naturschutzes, der Entwicklungshilfe, der Verbraucherberatung und des Verbraucherschutzes, der Förderung der Gleichberechtigung von Männern und Frauen und die Förderung der Begegnungen zwischen Deutschen und Ausländern in Deutschland.

Nach mehr als 11jähriger Tätigkeit, hat sich der Verein in der Mitgliederversammlung am 20.06.2012 durch einstimmigen Beschluss der anwesenden Mitglieder zur Vereinsauflösung entschieden. Die Auflösung und Abwicklung des Vereins wurde an die Gemeinde Ostbevern übergeben.

Nachdem die Vereinsunterlagen an die Verwaltung übergeben wurden, wurde in Zusammenarbeit mit einem ortsansässigen Notar die Auflösung vorbereitet. Die Auflösung wurde am 18.12.2013 in das Vereinsregister eingetragen. Nach einem Jahr der Liquidation wurde die Löschung im Vereinsregister beantragt und am 12.02.2015 eingetragen.

Der Verein „Lokale Agenda 21 – Ostbevern e.V.“ ist somit erloschen.

In der Vereinssatzung der Lokalen Agenda wurde seinerzeit festgelegt, dass das bestehende Vermögen der Gemeinde zufällt, die es unmittelbar und ausschließlich für gemeinnützige Zwecke zu verwenden hat.

Die Lokale Agenda verfügte über Vermögen. Dieses bestand u. a. aus zwei Photovoltaikanlagen. Die Anlagen befinden sich auf den Dächern der Josef-Annegarn-Schule und des Beverstadions. Weiterhin verfügte der Verein finanzielle Rücklagen in Form von Girokonten sowie einem Bargeldbestand von rund 20.000 Euro.

Die Photovoltaik-Anlagen wurden mit Darlehen über die Vereinigte Volksbank e. G. aus dem KfW-Umweltprogramm finanziert. Während das Darlehen für die Anlage auf dem Dach der Josef-Annegarn-Schule im Jahr 2012 bereits vollständig getilgt wurde, besteht für die Photovoltaikanlage des Beverstadions noch eine Verbindlichkeit von rund 36.000 Euro.

Mit der Vereinigten Volksbank hat die Gemeinde eine erforderliche Anschlussfinanzierung abgeschlossen. Dieses neue Darlehen konnte aufgrund des bestehenden Bankguthabens auf eine Darlehenssumme von 20.000 Euro verringert werden. Die Darlehenssumme wird mit einem effektiven Jahreszins von 2,70 % verzinst. Die Laufzeit beträgt 5 Jahre.

Die Bewirtschaftung der Photovoltaikanlagen sind dem Produkt 14.01.01 „Umwelt-

und Klimaschutz“ zugeordnet. Die erwirtschafteten Erträge werden entsprechend dem Satzungszweck für den Klimaschutz vor Ort bereitgestellt und im kommenden Jahr mit einer gesonderten Vorlage vorgestellt. Die Verwaltung wird im Rahmen der Haushaltsberatung hierzu Vorschläge unterbreiten.

Wolfgang Annen
Bürgermeister

N.N.
Fachbereichsleiter

N.N.
Sachbearbeiter
